

Declaración institucional Día Internacional del Orgullo LGTBIQ+

El 28 de junio se conmemora el Día Internacional del Orgullo LGTBIQ+. Una fecha para poner en valor la diversidad sexual y de género. Han pasado 57 años desde los disturbios de Stonewall que tuvieron lugar en 1969 en Nueva York y que dieron origen a un movimiento reivindicativo que se plantó ante la violencia de una sociedad que criminalizaba a las personas LGTBIQ+.

Este año, además, se celebra el 20 aniversario de la aprobación de la ley 13/2005 que permitió el matrimonio igualitario y la adopción conjunta por parejas del mismo sexo, un avance significativo en el reconocimiento legal y social del colectivo LGTBIQ+, siendo esta ley un avance significativo en el respeto a la diversidad familiar y a los derechos civiles.

No obstante, todavía es necesario continuar reivindicando políticas y espacios públicos que sean seguros para todas las personas. Es decir, que la orientación sexual, la identidad sexual o de género no sea una barrera para poder participar en la sociedad de una manera libre, y sin miedo.

De manera que aún es necesario seguir defendiendo y continuar reivindicando el respeto a la diversidad, y a la igualdad como valores fundamentales para construir una sociedad más justa, feminista y habitable para las personas del colectivo LGTBIQ+. Más en un momento donde los delitos de odio al colectivo LGTBIQ+ están aumentando y por ello, desde las instituciones públicas, nos corresponde seguir trabajando y acabar con los discursos, posiciones y políticas negacionistas de la diversidad.

Así, el Ayuntamiento de Cendea de Olza acuerda:

- Reafirma su compromiso con los derechos humanos y, en consecuencia, con el principio de igualdad efectiva entre las personas. La participación social de las personas LGTBIQ+ es una cuestión de Derechos Humanos en la que no se puede permitir ningún tipo de retroceso.
- Se compromete a seguir trabajando por el impulso de políticas públicas que beneficien al conjunto de la ciudadanía, incluidas las personas LGTBIQ+.
- Rechaza cualquier conducta o actitud lgbifóbica que se produzca en los municipios y se compromete a trabajar en su erradicación.
- Revindica, valora y agradece la labor que desde hace décadas vienen realizando los diferentes colectivos LGTBIQ+ de Navarra. Lo logrado y conseguido, no hubiera sido posible sin todo el trabajo de las personas que allanaron el camino. Gracias a su valentía, hoy las personas LGTBI+ pueden vivir con mayor libertad su orientación sexual y/o identidad de género.
- Animar a la ciudadanía a las actividades programadas para el 19 de junio y 3 de julio en las piscinas de Arazuri, donde se presentarán los cortometrajes del Festival de cine y artes escénicas LGTBIQ+ de Bilbao, ZINEGOAK.

LGTBI+ Harrotasunaren Nazioarteko Egunaren adierazpen instituzionala

Ekainaren 28an, LGTBIQ+ Harrotasunaren Nazioarteko Eguna ospatzen da. Sexu- eta genero-anitzasunari balioa emateko data. 57 urte igaro dira 1969an New Yorken ligatu zituzten Stonewall istiluetatik, eta LGTBIQ+ pertsonak kriminalizatzen zituen gizarte baten indarkeriaren aurrean planteatu zen errebindikazio-mugimendua sortu zuten.

Aurten, gainera, 13/2005 Legea onartu zeneko 20. urteurrena ospatu da. Lege horrek ahalbidetu zuen berdintasunezko ezkontza eta sexu bereko bikoteek batera adoptatzea. Aurrerapauso nabarmena izan da LGTBIQ+ kolektiboaren legezko eta gizarte-aitorpenean, eta lege hori aurrerapen nabarmena izan da familia-anitzasunarekiko eta eskubide zibilekiko errespetuan.

Hala ere, oraindik ere beharrezkoa da pertsona guztientzat seguruak izango diren politikak eta espazio publikoak aldarrikatzen jarraitzea. Hau da, sexu-orientazioa, sexu- edo genero-identitatea oztopo ez izatea gizartean askatasunez eta beldurrik gabe parte hartu ahal izateko.

Beraz, oraindik ere beharrezkoa da anitzasunarekiko eta berdintasunarekiko errespetua defendatzen eta aldarrikatzen jarraitza, LGTBIQ+ kolektiboko pertsonentzat gizarte bidezkoagoa, feministagoa eta bizigarriagoa eraikitzeko funtsezko balio gisa. Are gehiago, LGTBIQ+ kolektiboarekiko gorroto-delituak areagotzen ari diren une honetan, eta, horregatik, erakunde publikoetatik, lan egiten jarraitza eta anitzasunaren diskurtso, jarrera eta politika negazionistak desagerraztea dagokigu.

Hala, Oltza Zendeako Udalak honako hau erabaki du:

- Giza eskubideekin eta, ondorioz, pertsonen arteko berdintasun eraginkorraren printzipioarekin duen konpromisoa berresten du. LGTBIQ+ pertsonen parte-hartze soziala Giza Eskubideen gai bat izanik, eta horrenbestez ez da inolako atzerapausorik onartuko.
- Herritar guztiei, baita LGTBIQ+ pertsonei ere, mesede egingo dieten politika publikoak bultzatzeko lanean jarraitzeko konpromisoa hartzen du.
- Ibarrean gertatzen den edozein jokabide edo jarrera lgtbifobiko arbuiatzen du, eta jokabide edo jarrera hori desagerrazteko lan egiteko konpromisoa hartzen du.
- Nafarroako LGTBIQ+ kolektiboak duela hamarkada batzuetaik hona egiten ari diren lana berrikusten, baloratzen eta eskertzen du. Lortutakoa, bidea ireki zuten pertsonen lan guztia gabe, ez zatekeen posible izango. Beren ausardiari esker, gaur egun LGTBI+ pertsonek askatasun handiagoz bizi dezakete beren sexu orientazioa eta/edo genero identitatea.
- Herritarrok ekainaren 19rako eta uztailaren 3rako Arazuriko igerilekuetan programatutako jardueretara animatzea. Bertan, ZINEGOAK Bilboko LGTBIQ+ zinema eta arte eszenikoen jaialdiaren film laburrak aurkeztuko dira.